

Compte-rendu du conseil d'école du 16 juin 2022
--

Présents : Mme Gautier, adjointe au maire - Mme Lemoine, conseillère municipale - Mme Guido, directrice - Mmes Lechat et Verrier, MM. Bonnaire et Matis, professeurs des écoles - Mmes Frohlich, Herpe, Lassus et Oughlisi, représentantes des parents d'élèves. - Mme Aubry, ATSEM.

Excusés : Mme Marsa, inspectrice de l'éducation nationale - M. Collet, maire de Médréac - - Mmes Colombo, Coualan et Thimon , représentantes des parents d'élèves - Mme Massart professeur des écoles.

Ordre du jour :

- Organisation de la rentrée scolaire 2022
- Bilan des décisions du dernier conseil d'école
- Travaux, matériel, investissements

rappel : vacances scolaires !

1- Organisation de la rentrée scolaire 2022

Les effectifs sont actuellement de 115 élèves, répartis en 5 classes :

- 21 TPS-PS-MS (3 TPS/ 6 PS/ 12 MS) avec Mme Lechat et Mme Aubry (ATSEM)
- 20 GS-CP (7 GS/ 13 CP) avec M. Matis et Mme Mancheron (ATSEM)
- 25 CE1-CE2 (19 CE1/ 6 CE2) avec M. Bonnaire
- 25 CE2-CM1 (11 CE2/ 14 CM1) avec Mme Verrier
- 25 CM1-CM2 (10 CM1/ 15 CM2) avec Mme Guido et Mme Massart.

Prévision des effectifs au 30 juin 2022 (susceptible d'évoluer d'ici la rentrée de septembre)

1 TPS	15 PS	9 MS	10 GS	8 CP	15 CE1	18 CE2	15 CM1	23 CM2	Total : 114
-------	-------	------	-------	------	--------	--------	--------	--------	----------------

Répartition provisoire (susceptible d'évoluer pendant l'été) :

TPS-PS-MS : 25 élèves

GS-CP : 18 élèves

CE1-CE2 : 24 élèves

CE2-CM1 : 24 élèves

CM2 : 23 élèves

Il y aura deux ATSEM à temps plein pour les classes accueillant des élèves de maternelle.

Les répartitions des élèves au sein des classes seront affichées la veille de la rentrée (le soir).

2- Projets pédagogiques - Bilan des projets finalisés

Les projets pédagogiques s'appuient sur le projet d'école (2020-2025).

Il y a deux axes de progrès qui sont travaillés systématiquement lors des sorties :

Enjeu n°1 : Œuvrer pour une meilleure compréhension de la lecture à tous les niveaux
--

Objectif pédagogique : Améliorer la maîtrise de la langue française de tous les élèves dans toutes les disciplines
--

Enjeu n°2 : S'investir dans l'école et créer du lien entre les classes
--

Objectif pédagogique : Favoriser l'implication des élèves dans les projets, les rendre acteurs
--

De plus, trois parcours ont été déterminés :

Parcours éducation artistique et culturelle

Parcours citoyen

Parcours numérique

Des sorties reliées aux projets pédagogiques des classes ont pu être faites notamment grâce aux subventions de l'APE (5 000€) d'une part et de celles de la municipalité (15€ par enfant) d'autre part. Un grand merci à eux.

- Sport avec l'Office Cantonale des Sports

M. Prié, intervenant à l'Office Cantonal des Sports, est intervenu dans les classes. La totalité des interventions est subventionnée par la municipalité. Les classes ont eu 10 séances en co-intervention (5 séances avec l'animateur et l'enseignant et 5 autres avec l'enseignant seul).

GS-CP : Crosse québécoise - Période 4

CE1-CE2 : Kin Ball - Période 4

GS-CP et CE1-CE2 : Course d'orientation - Période 5

CE2-CM1 : Tennis de table - Période 5

CM1-CM2 : Escrime - Période 5

L'équipe enseignante remercie chaleureusement Olivier Prié pour la qualité de ses interventions dans les classes.

Les enseignants ont fait une demande de subvention auprès de la municipalité pour renouveler les interventions de l'Office Cantonal des Sports pour l'année scolaire 2022-2023 auprès des classes. Celle-ci est réaccordée pour les deux classes qui n'iront pas à la piscine.

Concernant la piscine de St Meen Le Grand, la réouverture aura lieu à la fin de l'année 2022 ou au début de l'année 2023. Nous ne savons pas encore comment les séances seront organisées. Un mail a été diffusé aux parents pour leur demander d'aller passer leur agrément à la piscine de Montfort afin d'être prêts lorsque les séances recommenceront.

- Château de JOSSELIN et facteur d'orgue - (GS-CP et CE1-CE2) - 08/04/22

Les élèves se sont rendus aux Forges de Lanouée où l'orgue de Médréac est actuellement en réparation et ils sont allés visiter le château de Josselin.

- **Ecomusée de la Bintinais** - (TPS-PS-MS-GS-CP) - 31/05/22

Les élèves ont pu réinvestir du lexique autour des animaux de la ferme.

MS-GS-CP ont eu des animations autour des animaux par les animateurs de la Bintinais.

- **Visite du collège de Montauban de Bretagne** - CM2 - 20/05/22

Les CM2 ont passé la journée au collège, ils ont assisté à des cours de mathématiques, histoire, français, arts plastiques... Ils ont été initiés au chant choral et ont échangé avec une classe de 6ème autour du projet de lecture 1,2,3 albums. Ils ont aussi mangé au self. Une belle découverte pour nos futurs collégiens !

- **Projet danses bretonnes** (TPS-PS-MS-GS-CP) : Une représentation aura lieu le samedi 2 juillet lors de la fête de l'école.

- **Permis piéton** CE2 (parcours citoyen)

- **Permis internet** CM1 (parcours numérique et citoyen)

- **PLENEUF VAL ANDRE** (CE1-CE2 et CE2-CM1) - 23/05/22 et 24/05/22

Grande randonnée avec découverte du littoral (faune et flore, activités humaines) - Pêche à pied dans l'estran sableux et rocheux - Sortie en mer en bateau semi-rigide - Land art sur la plage

- **CINEMA** - 17/06/22

- classe de TPS-PS-MS : "Jardins enchantés" : 6 courts-métrages sur le thème du jardin

- de la GS au CM2 : film Le chêne

- **DINAN** (CM1-CM2) - 20/06/22 et 21/06/22

Le service jeunesse de la ville de Dinan a proposé les activités suivantes : Visite du vieux Dinan

- Visite du château de Dinan - Atelier enluminure - Atelier sur le vitrail

- **Olympiades** - toute l'école - du 01/07/22 au 07/07/22

Les élèves sont répartis en groupes de la TPS au CM2. Le vendredi et le lundi, de la GS au CM2, les élèves travaillent avec un enseignant sur un pays, ils doivent faire une affiche sur le pays de leur groupe et le drapeau.

Le mardi, jour des Olympiades, tous les élèves assistent à la cérémonie d'ouverture des Olympiades, font des jeux sportifs en équipe et participent à un grand quizz sur les pays qui ont été étudiés. Les affiches seront visibles du lundi 04/07 (soir) au jeudi 07/07 (matin) dans la grande cour. Le jeudi, cérémonie de clôture des Olympiades, les élèves prennent connaissance des vainqueurs et chacun repart avec une petite surprise.

- **Projet " Aménagement de la cour" et "Jardinage"**

Le projet aménagement de la cour est un projet long

- Des plantations de légumes ont été faites dans les 3 bacs de la grande cour : courges, courgettes et tomates.

- Composteur : visée pédagogique : tout ne se jette pas dans la poubelle. La construction pourrait être en bois. Il y a toute une logistique derrière, la municipalité va réfléchir avec les agents techniques et l'équipe enseignante.
- Cabane en osier : l'équipe enseignante a pris contact avec la CPIE, organisme qui pourra aider l'équipe à mettre en place ce projet. Ce projet devrait voir le jour courant de l'année 2022-2023.
- Plantation d'arbres : les enseignants ont rencontré les agents techniques et préparé le projet. Les plantations auront lieu à partir d'octobre.
- Cabane dans la cour de l'élémentaire pour ranger les jeux de cour de l'élémentaire : un devis est en cours d'élaboration.
- Marquages au sol dans les cours (demande du conseil d'enfants) + faire des routes pour les vélos en maternelle : l'équipe enseignante a rencontré les agents techniques. Certains marquages seront faits pendant l'été.

3- Bilan des demandes du dernier conseil d'école

Demande de deux nouveaux bancs pour la cour : Commande en cours.

Chaises à ressouder : Cela a été fait.

Demande d'un tableau pour la classe des CE2-CM1 (à prendre parmi les anciens tableaux) : Cela a été fait.

Petit tableau dans la classe de Nicolas à rénover : Cet été.

Structure de la salle de motricité à compléter et achat d'un gros tapis pour la salle de motricité : les enseignants ont fait une demande d'investissement auprès de la municipalité. La municipalité accorde une enveloppe de 800€.

Informatique : il faudra peut-être prévoir le renouvellement des ordinateurs enseignants.
Demander un devis à M. Pouzet

Un grand merci à la municipalité et à l'équipe des agents techniques pour toutes les actions réalisées.

4- Questions des parents

Les questions ayant un rapport avec la restauration scolaire et la garderie seront mises à l'ordre du jour de la commission restauration scolaire.

La directrice rappelle qu'il ne faut pas attendre le conseil d'école pour poser ses questions. Certaines peuvent obtenir une réponse sans que cela soit discuté en conseil d'école.

La directrice souhaite connaître le nombre de familles qui posent chaque question afin d'avoir une vision d'ensemble.

Pour quelles raisons certains enfants n'ont pas fait de cadeaux pour la fête des mères/pères ?

Réponse : *Ce n'est pas dans les programmes, chaque enseignant fait ce projet si cela rentre dans son projet pédagogique. Dans une classe, des bricolages sont faits mais libre aux enfants de l'offrir ou non lors des fêtes des pères et mères.*

Demander aux familles de fournir une serviette de table pour la cantine. Les amener lundi et les ramener le vendredi pour les laver. Démarches éco citoyennes.

Réponse : *Cette question a déjà été abordée en commission restauration scolaire. Il y a des problèmes de logistique et de stockage. L'idée est très intéressante. Une réflexion sur réduction des déchets sera menée au sein de l'école.*

Mettre des chaussons aux enfants pour le confort des enfants, la propreté la journée et limiter le ménage. (maternelle)

Réponse : *Dans l'absolu, l'idée est intéressante mais logistiquement parlant cela ne semble pas possible. Il faudrait au moins 6 changements de chaussures donc environ 1 heure du temps de classe prévu pour ça.*

Il y a-t-il un projet de voyage scolaire pour l'année prochaine?

Réponse : *Nous finissons les projets de cette année scolaire avant de nous projeter dans les suivants. L'équipe enseignante a apprécié de mener plusieurs petits projets moins lourds financièrement. Ceci a permis de varier et d'en faire bénéficier plusieurs classes au lieu d'un seul avec nuitées.*

Les projets de l'année prochaine ne sont pas encore définis.

Des familles souhaitent remercier l'équipe enseignante pour les projets et sorties réalisées ainsi que le travail pédagogique.

Réponse : *L'équipe enseignante remercie vivement ces familles. Cela est toujours appréciable d'avoir un retour sur les projets de classe.*

Rappel des horaires de l'école

La directrice rappelle les horaires de l'école :

Accueil du matin 8h40-8h50. Fermeture du portail à 8h50

Accueil du midi 13h20-13h30. Fermeture du portail à 13h30.

Communication avec les parents élus : conseil.ecolemedreac@gmail.com

Compte-rendu rédigé par la directrice.

La directrice Nolwenn Guidodo

Le secrétaire de séance François Matis

